

CRONICA DE LA MODA.

SUMARIO.—Las novedades de la estación en el concurso hípico.— Los sombreros á la órden del día.— Las formas cubiertas de encaje.— El sombrero *Mañón*.— Los vestidos de lujo.— Modas para las ceremonias nupciales.— Vestidos de visita, de recepción y de soiré.

La gran atracción de estos últimos días, el suceso mundano por excelencia es el concurso hípico, en el que se inauguran trajes especiales y se hacen los primeros sombreros de primavera. Los sombreros son de lujo, sus formas un punto indecible. Su forma está completamente cubierta de encaje. Dos volantes de encaje caen por delante mezclados con lazo de cinta de raso. El ala queda muy abierta para dar fealdad á un gran a torno de rosas.

Las cintas de atar son de raso negro.

Las formas esbeltas se hayan muy en boga.

Una gran novedad es, el sombrero *Mañón*, de paja lisa verde cardenillo. Las alas forman una especie de vuelta y se elevan muy en punto por delante un poco hacia la izquierda, estando forradas de terciopelo del mismo color que la paja; una ancha banda de este terciopelo cortado sobre patrón cubre el casco casi enteramente. Adorno de plumas color crudo que exageran la altura del sombrero. Es una maravilla de elegancia, pero se necesita que la señora que lo lleve sea también maravilla de juventud y el gancio.

Pasemos á los vestidos. Los que se hacen para baile ó para comida de ceremonia continúan siendo modelos de riqueza y buen gusto. Hay uno de siciliana cruda y encaje del mismo color. Falda redonda de siciliana terminada por un abullonado de la misma tela, y segunda falda de encaje montada á gruesos pliegues y recorrida en el bajo para formar grandes ondas rodeadas con un volante de encaje. Un lazo de cinta de otro tono sujeta cada pliegue en su extremo. Ahuecadores de siciliana con pliegues en torno del tallo y por detrás un recogido de siciliana muy alto y con gran volante de encaje.

El cuerpo de siciliana está abrochado por delante y ajustado con dos piezas, siendo muy corto de faldetas y formando por detrás una punta lisa escondida en el recogido. Un gran collar de lizas mariposa sigue el contorno del cuerpo, y los mismos lazos se repiten por delante y en la punta del cuerpo. Un pequeño volante de encaje hace oficio de manga. Guantes de color deladrillo y flores en el puñado.

Para bodas se hacen también vestidos lindísimos.

Hay uno de velo crema y tiene una falda figurada que remata con un pegadito de terciopelo grande. La segunda falda montada con amplitud, forma de distancia en distancia gruesos pliegues tubos sujetos

con un forro fuerte. Los pliegues están cerrados con cuatro hileras de cinta de terciopelo y se sujetan á media falda bajo una roseta de cinta de terciopelo que se fija en el fondo de falda para formar embudos. Por detrás cae un paño amplio guarnecido de terciopelo. Polonesa de velo, cuyos delanteros se abatan derechos y quedan ligeramente redondeados en ahuecadores. A la izquierda hay un doble ahuecador, y cada uno de ellos se sujeta con una roseta de cinta de terciopelo. Recogido redondo en el bajo del tallo, en lo pequeño de terciopelo y manga de codo con galones de terciopelo. Sombrero de paja satinada color de trigo, con sesgos de terciopelo formando galones sobrepuestos.

El vestido de novia es de raso blanco y tul falda redonda de faya ligera. El delantero es de raso blanco velado de tul y forrado de muselina un poco recia.

En el bajo hay abullonados y rizados de raso. A la parte de detrás de la falda se añade una cola de raso montada muy amplia al bajo de la espalda y precedida á la izquierda cerca del borde con una roseta de cinta de raso con flores de azahar en medio. La misma roseta cerca de la cadera izquierda con largueta de cinta. En el delantal de raso hay plegado un velo de tul sembrado de flores de azahar. El cuerpo, de raso, está abierto en cuadro sobre una pechera de tul plegado. Un volante de encaje figura un chaleco con cordones de flores que pasan en alambres y roseta de cinta á cada extremo de los alambres. Manga de codo doble, volante de encaje, drapeada raso en medio, flores y lazo de cinta de raso.

El vestido para visita hecho de felpilla moaré y tejido seda y lana. La falda de felpilla está recortada en carteras y el bajo de la falda lleva por guarnición un plegado y un volante á pliegues triples sobre el que caen las carteras. Túnica plegada regularmente con cogido caído. Cuerpo de faldeta redondeada por delante, con banda de felpilla en el contorno. Cuello alto y boca-manga redonda.

Por último citaré dos modelos inéditos. El primero para recepción es de faya blanca y laize y la falda de faya, lleva tres plegados y un rizado encima. La laize, guarnecida de encaje forma un volante con un abullonado que adorna igualmente el delantal, todo ello plegado con una túnica recogida de lado. Cuerpo de faya con aplicaciones de laize haciendo camiseta plegada con una faldeta que acusa una pequeña punta, y al borde un encaje. Manga no forrada, con volante.

El último vestido, propio para soirés, es de gasa y encaje blanco. Subfalda de tafetan guarnecida con un plegado de gasa y dos plegados realzados de encaje, encima cinco volantes de encaje y luego una cortá túnica de gasa que hace ahuecador y recogido. Encaje en el contorno.

Cuerpo de terciopelo en punta y abrochado por detrás; en el escote, redondo, un encaje y un fino plegado de tul.

Ernestina.
Paris 3 Mayo 1884.
(Es propiedad.)

CRONICA.

El periódico «El Fraicés» de París, publica un despacho de Roma, diciendo que el papa prepara una nueva nota concierne á la Propaganda Fide, declarando que es imposible todo trato con el gobierno italiano mientras existan las leyes actuales.

Se han salvado casi todos los naufragos del vapor «Estado de Florida» que se perdió en alta mar por efecto de una voladura de dinamita introducida á bordo clandestinamente y de cuyo siniestro ya dimos cuenta á nuestros lectores.

Se ha descubierto una máquina infernal en Londres, que por fortuna no llegó á estallar.

No han sido descubiertos los autores de esta tentativa.

Por la Administración de contribuciones ha sido destinado de inspector de la contribución industrial á los partidos judiciales de esta ciudad y la villa de la Unión, D. Florencio Martín Aragonés, el que se encuentra en Cartagena.

El mejor depurativo conocido para los niños es el Jarabe de Rabano iodado de Grimault y Ca, de Paris. Cura las erupciones de la piel, los usages, resuelve las glándulas inflamadas, despierta el apetito y combate con buen éxito la palidez de color y la blandura de las carnes. Es el Jarabe anticorbútilo, tan popular, hecho mucho más activo mediante una adición inofensiva de iodo. Últimamente combinado con el jugo del Rabano.

La marca de fábrica de Grimault y Ca y el sello azul del gobierno francés deberán ser exigidos por las personas que deseen evitar las falsificaciones é imitaciones.

Solo por un milagro de equilibrio se aguantan algunas casas en Cartagena, cuyas detestables condiciones se ponen de manifiesto al efectuar los derribos ó reparaciones de las inmediatas.

Si los agentes especiales del municipio acompañados del Sr. Arquitecto, quisieran corregir algo de lo mucho que debe hacerse en este asunto, merecerían los plácemes de vecindario.

En Castro-Urdiales se ha verificado, con extraordinaria pompa, la ceremonia de trasladar á un maásoleo levantado en el cementerio los restos de los soldados fallecidos, en el hospital, por consecuencias de las heridas recibidas en San Pedro Abanto.

La mayoría de los pueblos de Almería, Granada y Jaen, van á elevar una exposición á las Cortes, pidiendo la construcción de un ferrocarril de Linares á Almería.

Ha fallecido la profesora de instrucción pública del barrio de Santa Lucia, D.^a Justa Capellana.

Ha quedado abierto el pago de la mensualidad correspondiente al mes de Abril, en la Habilitación de clases pasivas de los señores Ortaño y Sanz.

El inspector de Mercados continúa persiguiendo á los vendedores que infringen el bando de buen gobierno; ayer denunció á la Alcaldía á varios, por llevar pesas faltas y por otras infracciones.

El periódico *Tagblatt* de Berlín, publica una correspondencia de Varsovia asegurando que se ha descubierto en Moscow una tenebrosa conjuración contra la vida del czar de Rusia.

Ha fondeado en el puerto de Queenstoven, el vapor *Frangross* procedente de Java, habiendo tenido dos marineros muertos del cólera durante la travesía. Dice el capitán que en la isla de Java han fallecido varios oficiales del cólera.

Las elecciones municipales de Paris, han terminado, la predominan las tendencias republicanas con color más subido del que tenía.

Los intransigentes se felicitan del resultado, y los conservadores se lamentan de la indiferencia de una parte del cuerpo electoral, que deja el campo libre á los socialistas.

Apesar de estar prohibido por el bando, obstruir la vía pública, la calle de Villamartin está convertida en patio de casa, en donde los vecinos utilizan las aceras con efectos, dando aspecto de luzar á una vía tan frecuentada como la que nos ocupa.

Esperamos no se consentirá por más tiempo esta infracción del bando, siquiera sea por el buen nombre de Cartagena.

En 1.^o de Enero del corriente año habia en todos los establecimientos penales 19399 penados de ambos sexos; de ellos 7133 de veinte á treinta años 10079 solteros, varones y 479 mujeres, tambien solteras, y casados con hijos 5476. De estos, solo saben leer y escribir 8064 varones y 756 hembras.

Por el delito de homicidio se hablaban 6752 varones y 84 hembras; por el de hurto, 4127 varones y 370 hembras; por el de robo, 3957 varones y 109 hembras, por adulterio, 32 varones y nueve hembras, por infanticidio, cuatro varones y 73 hembras; por celebración de matrimonios ilegales, ocho varones y una hembras.

Las provincias que dan mayor contingente de penados, son las de Valencia, Málaga, Granada, Jaen, Sevilla, Murcia y Madrid.

Se han recibido en esta redacción